
TOEFLiBTスキルアップセミナー 受講者アンケート 

講師：津田信男 先生 ETS公認トレーナー/甲南大学教授   （回答者数48名） 

2021年9月22日（水）未受験者向け、9月24日（金）受験経験者向け 

 

 
 

 

 

 
 

 



 
  

   
 

 
 



 
 

 

 
 



 
 

 

９．その他、ご自由にご意見をお聞かせください。 

15 件の回答 

 グループワークがあることの告知は事前にして貰えるとありがたいです。声を出せない場

所で参加しているという人がいてできない場面がありました。 

 本日は参加させていただき、ありがとうございました。Speakingに苦手意識を持ってい

ましたが、場数をこなすことが大切なのかなと考えさせられました。 

 講師の方の説明により、TOEFL ibtのテストなついて詳しく知ることができました。説明

だけではなく問題を解いてみる時間があったことも良かったです。実際に取り組んでみる

ことで自分の弱点が明確になり、特に対策すべき箇所を把握することができました。これ

に関して、セミナー中で教えていただいた効果的な学習法などをこれからの学習に役立て

ていきたいです。また、他の講習者とのディスカッションの機会も設けられていたこと

で、志を同じくする同年代の存在を実感し、英語学習のモチベーションが高まりました。 

 後期も英会話クラブを楽しみにしています。 

 津田先生のご講義はとても素晴らしかったです．短時間ではございましたが，toeflテスト

がどのようなものであるか，どのような学習をしていけば良いかが理解できました．今

後，津田先生のご講義がまたありましたらぜひ受講を希望いたします．本日は有意義な講

義を受講させていただき，本当にありがとうございました． 

 講師の先生が流してくださるビデオや音楽の音声が途切れ途切れになってしまいました。 

 詳しい採点基準を具体的に教えていただき、とても役に立ちました。ご紹介いただいた参

考書や勉強ツールを利用して学習にはげもうという意欲が湧きました。 



 音楽のセンスが古いのと歌手の発音が間違えていた 

 TOEFLの勉強をしよう！と思っても最初の一歩をなかなか踏み出すことができなかったの

で、非常に役に立ちました。おすすめの教材がたくさん紹介されていて、ためになりまし

た。日々どのように勉強していくかこれから考え、実践しようと思います。ありがとうご

ざいました。 

 グループディスカッションの際、目安の時間を先に言っていただけた方が良かったです。 

 スピーキング演習の際のブレイクアウトセッションが少し短かったです 

 ブレイクアウトセッションでスピーキングの機会を持てたことがよかった。スピーキング

のトレーニング機会が一番不足していると思うので。また座学の授業の内容への集中度を

上げることにもつながったと思う。 

 

 英語を話す機会が実際にレクチャーの中に多くてとてもよかった。休み期間に何日かの集

中講座があったらもっといいなと思う。 

 受験済みでしたら、成績に応じレベル別で開講したほうがいいと思います。 

 Breakoutの時間が短く、全員が発言できないことが多かったです。 今回の倍の時間はあ

ったほうが良いと思います。 

 

以上 

 

 


